

# **Musik als Hauptfach ab Klasse 8**

## **Das „Musikprofil“**

Das Hobby zum Hauptfach machen und Musik als Profilfach wählen – diese fantastische Möglichkeit haben bei uns alle an Musik interessierten Schülerinnen und Schüler ab der achten Klasse. Dann haben sie als fünftes Hauptfach ein sogenanntes Profilfach. Am Gymnasium in der Taus kann Musik (neben Spanisch und NiT) als Profilfach gewählt werden. Kulturelle Bildung und Persönlichkeitsentwicklung bilden einen besonderen Schwerpunkt im Profilfach Musik.

**Vorteile:** Neben musikgeschichtlichen Inhalten wie den verschiedenen Epochen, bedeutenden Werken, Stilen und Komponisten stehen Gehörbildung und Musikpraxis im Mittelpunkt. Die Musikprofilgruppen haben regelmäßig eigene Auftritte (etwa die Umrahmung der Seniorenadventfeier der Matthäuskirche, die musikalische Gestaltung des Schulgottesdienstes vor Weihnachten oder die Umrahmung schulischer Veranstaltungen). Musikalische Inhalte können durch die praktische Erarbeitung besser und tiefer durchdrungen werden. Das Musizieren ist aber auch Zweck an sich, denn wie im Musikzug der Unterstufe werden hier Konzentration und Ausdauer trainiert, Kreativität entfaltet und Teamfähigkeit entwickelt. Schule und Hobby stehen hier nicht in Konkurrenz zueinander. Vielmehr bietet das Musikprofil den musikalisch interessierten Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, ihre mit viel Mühe und Fleiß gepflegten Talente in der Schule einzubringen und honoriert zu bekommen



**Inhalte:** Besondere inhaltliche Schwerpunkte im Musikprofil sind u.a. das Covern von Popsongs mit eigenen Instrumenten und dem iPad sowie das Erstellen von Podcasts zu Filmmusik. Einen besonderen Schwerpunkt bildet außerdem in allen Klassenstufen des Musikprofils die musikalische Gruppenleitung. Hier lernen die Schülerinnen und Schüler

nicht nur den Umgang mit Partituren und Grundlagen des Dirigierens und der Probentechnik kennen. Vor allem lernen sie, sich vor eine Gruppe zu stellen und diese verantwortungsvoll, sicher und überzeugend zu führen, zu motivieren und anzuleiten. Was anfangs manche noch Überwindung kostet, führt im geschützten Rahmen des schulischen Musikunterrichts mit der Zeit zu wachsendem Selbstbewusstsein und einem Reifen der Persönlichkeit – Eigenschaften, die in allen herausgehobenen beruflichen Positionen und für den eigenen Weg durchs Leben von zentraler Bedeutung sind. Am Ende des Musikprofils erhalten die Schülerinnen und Schüler vom Kultusministerium dafür dann auch eine Urkunde als Schülermentor Musik.

**Voraussetzungen und Formales:** Grundsätzlich gibt es im Hinblick auf die Instrumente keine Einschränkungen. Auch Instrumente wie Key-Board, E-Gitarre oder Akkordeon sind möglich. Aber auch ohne Instrumentalunterricht kann man am Musikprofil teilnehmen und die praktischen Leistungen beispielsweise in digitalen Formaten erbringen. Die Wahl des Profilfachs ist unabhängig davon, ob in den Klassen 5 bis 7 der Musikzug besucht wurde oder nicht. Auch für die Kurswahl der Oberstufe ist durch die Profilwahl noch keine Vorfestlegung verbunden.

